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Verbale della riunione della 

COMMISSIONE AREA INTERNAZIONALE 

 

      

Il giorno martedì 30 settembre 2014 alle ore 9,30, presso la Sala Consiliare del Dipartimento di 

Giurisprudenza dell’Università di Ferrara, si è riunita la Commissione Area Internazionale, 

convocata con avviso datato 11 settembre 2014,  prot. n. 22786. 

 

Presiede il prof. Alessandro Somma; ha le funzioni di Segretario verbalizzante Giuseppina Antolini. 

Fatto l’appello, risulta quanto segue: 

      

Prof. Alessandro Somma  – delegato del Rettore per le attività culturali e città universitaria  P. 

Prof. Eleonora Luppi – delegata del Rettore per l’area internazionale    P. 

Prof. Giuseppe Castaldelli – Dipartimento di Scienze della vita e biotecnologie   G. 

Dott. Rosario Cultrera – Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale   G. 

Dott. Romeo Farinella –  Dipartimento di Architettura      G. 

Prof. Gianfranco Franz–Dipartimento di Economia e Management    G. 

Prof. Pietro Franzina –Dipartimento di Giurisprudenza      P. 

Prof. Enrico Granieri – Dipartimento di Scienze Biomediche chirurgico specialistiche  P. 

Prof. Massimiliano Mella – Dipartimento di Matematica e Informatica    P. 

Dott. Giuseppe Scandurra – Dipartimento di Studi Umanistici     P. 

Prof. Gianluca Setti  –Dipartimento di Ingegneria       P. 

Dott.ssa. Elena Adinolfi – Dipartimento di  Morfologia, Chirurgia e medicina sperimentale G. 

Dott. Claudio Trapella – Dipartimento di Scienze Chimiche e Farmaceutiche   P. 

 

P.: Presente; A.: Assente; G.: Assente giustificato. 

 

Sono inoltre presenti Claudia Fongaro responsabile dell’Ufficio ricerca internazionale e la prof. 

Paola Spinozzi co-coordinatrice della rete “Routes” 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità della seduta, dichiara 

aperta la seduta per la trattazione degli argomenti contenuti nel seguente 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

 

1) comunicazioni del presidente; 

2) approvazione del verbale della seduta precedente; 

3) bilancio triennale delle attività della commissione; 

4) programmazione delle attività per il prossimo futuro;  

5) Richieste di modifiche a progetti di "Promozione iniziative di internazionalizzazione"; 

6) Approvazione accordi quadro; 

7) varie ed eventuali 
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Sul primo oggetto: Comunicazioni del Presidente 

Nulla da comunicare. 

Sul secondo oggetto: approvazione del verbale seduta precedente 

  La commissione delibera di approvare il verbale della seduta precedente per via telematica. Il 

verbale verrà inviato ai commissari che avranno 5 giorni di tempo per far arrivare le loro 

osservazioni. Trascorso inutilmente tale termine il verbale si intenderà per approvato. 

Sul terzo oggetto: bilancio triennale delle attività della commissione 

Il prof. Somma informa che per il periodo che va dal primo di settembre 2014 e fino al 31 

ottobre 2015 gli è stata affidata delega rettorale per le attività culturali e la città universitaria, e che 

pertanto lascerà il ruolo di delegato all’area internazionale. 

Il prof. Somma si dice rammaricato di lasciare il suo ruolo, la collaborazione con i diversi uffici 

che si occupano delle attività delle attività internazionali e con i colleghi senza il lavoro dei quali 

non sarebbe stato possibile realizzare le iniziative di questi anni: dal progetto Unife international, 

alle Ferrara school of, passando per la costituzione di Routes e Unitown e molto altro ancora. E’ 

pero confortato dalla scelta della nuova Delegata all’Area internazionale, la collega Eleonora Luppi, 

che negli ultimi anni ha assolto alle funzioni di Vice Presidente della Commissione Area 

internazionale, distinguendosi per impegno e capacità. 

Il prof. Somma ringrazia tutti i commissari e gli uffici e passa la presidenza della commissione 

ad Eleonora Luppi, nuova delegata del Rettore per l’Area internazionale fino al 30 ottobre 2015. 

La Commissione prende atto. 

Sul quarto oggetto: programmazione delle attività per il prossimo futuro 

La prof. Eleonora Luppi che ringrazia il prof. Somma e ricorda che la Commissione ha già fatto 

molto ed è necessario continuare sulla strada già segnata e portare avanti le iniziative già in campo. 

La Commissione area internazionale deve lavorare per dare il miglior contributo possibile al 

mantenimento in vita, e in buona vita, della nostra Università. Sarà perciò necessario giocare carte 

innovative rispetto ai concorrenti regionali per riuscire a mantenere le nostre posizioni e la nostra 

identità. Proprio perché Ferrara è piccola sarà possibile fare didattica in lingua straniera in modo più 

sereno, mantenere alti i livelli delle università internazionali con cui ci sono cooperazioni. La prof. 

Luppi ricorda poi che esiste il centro per la cooperazione allo sviluppo è destinato proprio all’aiuto 

di università che devono ancora crescere e situate in Paesi che stanno sviluppandosi e deve 

continuare nella sua opera di aiuto alle università che hanno necessità di supporto per la loro 

crescita e il miglioramento delle attività didattiche e scientifiche.  

Tra le proposte da mettere in campo, prosegue la prof. Luppi, c’è sicuramente quella di vedere le 

idee migliori già messe in campo dai nostri Dipartimenti (es. Giurisprudenza dove esiste da diversi 

anni un corso intero impartito da un docente straniero o Fisica e scienze della terra che prevede, per 
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i colleghi stranieri inseriti nelle attività di ricerca o didattica, il rilascio del diploma di visiting 

scientist) per replicarle in modo sistematico in tutti i dipartimenti. 

Sui doppi titoli bisogna riflettere e cercare collaborazioni con università prestigiose e che portino 

studenti stranieri a Ferrara. 

Un altro capitolo importante su cui si concentrerà la mia attività di delegato, prosegue la prof. 

Luppi, sarà l’internazionalizzazione dei dottorati con lo scopo di attirare un maggior numero di 

dottorandi provenienti dall’estero. Questo rende quindi necessario prevedere uno stretto rapporto 

con IUSS.  

La Commissione prende atto. 

Sul quinto oggetto: Richiesta di modifiche a progetti di “Promozione iniziative di 

internazionalizzazione” 

   Il Presidente informa che sono giunte le seguenti richieste di modifica a progetti di 

internazionalizzazione: 

1) prof. Mauro Savrié – progetto DMDP_TirFe 

Il prof. Savriè chiede un’estensione di 3 mesi per la realizzazione del progetto di doppio titolo con 

l’università di Tirana per consentire una revisione dei documenti convenzionali già preparati prima 

della firma degli stessi. I tempi tecnici per questa fase del progetto potrebbero, infatti, richiedere 

anche qualche mese e l’incontro a Tirana con il Rettore ed il Preside di quell’Università potrebbe 

slittare oltre la scadenza dei fondi in oggetto fissata al 29 novembre 2014. 

 La Commissione unanime approva la richiesta di proroga fino al  28 febbraio 2015 del  progetto 

coordinato dal prof. Savrié. 

 

2) prof. Ursula Thun: - progetto "Pre-amber"  

Il responsabile chiede di poter inserire nel progetto i seguenti partner per l’allargamento del 

network: 

-  Institute of Latvian History dell’ Università della Lettonia (Riga) 

-  Institute of History dell’Università di Tallinn (Estonia) 

e di ammettere nella rendicontazione delle spese tali destinazioni ove avverranno i prossimi 

meeting.   

La Commissione, delibera di accogliere la richiesta di della prof. Thun di allargamento del 

parternariato e di consentire la rendicontazione delle spese necessarie per la partecipazione ai 

meeting organizzati dai nuovi partner. 

3) prof. Riccardo Gavioli – progetto “iCOP” 

Il responsabile chiede l’allargamento del parternariato, l’estensione della durata del progetto di n. 6 

mesi e la rimodulazione del budget. 

I nuovi partner sono il Centro Nazionale AIDS –Roma- e il laboratorio del Dr. Appay –Parigi. 

Entrambi sono laboratori di ricerca internazionalmente conosciuti.  
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Per quel che riguarda il budget il prof. Gavioli chiede una rimodulazione del budget inserendo nella 

voce “altri costi” il 15% dei  7.000 euro rimasti per l’organizzazione di un evento per la diffusione 

dei risultati del progetto.  

La commissione approva l’allargamento del partenariato, l’estensione di 6 mesi del progetto e 

conferma che i finanziamenti possono essere utilizzati per le mobilità in entrata ed uscita e per 

l’organizzazione dell’evento finale, non per la partecipazione a congressi. 

 

Sul sesto oggetto: Approvazione accordi quadro 

Il Presidente ricorda che sono pervenuti i seguenti accordi quadro per approvazione e che le 

lettere di motivazione sono state inviate alla Commissione per una valutazione: 

- Accordo quadro con il National Hospital of Pediatrics of Hanoi – Vietnam  - proponente prof. 

Borgna del dipartimento di Scienze Mediche; 

- Accordo quadro con la Facoltà Latinoamericana di scienze sociali – Flasco – Argentina – 

proponente prof. Gramigna del Dip di Studi umanistici  

- Accordo quadro con l’Università commerciale di Hanoi – proponente prof. Di Tommaso – 

dipartimento di Economia e management; 

- Accordo quadro con la Universidad Federal de Blumenau – FURB – proponente prof. 

Brandolini – dipartimento di Scienze chimiche e farmaceutiche; 

- Accordo quadro con la Universidad Federal Riogrande do Nord – proponente prof. Calò – 

Dipartimento di Scienze Mediche.  

La Commissione unanime approva tutti gli accordi quadro sopra elencati. 

 

Sul settimo oggetto: Varie ed eventuali 

La prof. Luppi propone di definire il calendario dei prossimi incontri della commissione. 

Al termine di una breve discussione viene proposto il seguente calendario: 

 

- 11 novembre alle ore 9,30 

- 16 dicembre alle ore 9,30 

- 20 gennaio alle ore 9,30 

- 17 febbraio alle ore 9,30 

- 17 marzo alle ore 9,30 

- 14 aprile alle ore 9,30 

- 12 maggio alle ore 9,30 

- 23 giugno alle ore 9,30 

- 21 luglio alle ore 9,30 
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Le riunioni della Commissione si terranno presso il Dipartimento di Fisica e Scienze della 

Terra. 

La commissione unanime approva. 

La prof. Luppi chiede ora di definire la data per la riunione per la commissione in cui saranno 

valutati i progetti di internazionalizzazione.  

La Commissione unanime approva di fissare in venerdì 17 ottobre alle ore 9,30 al Dipartimento 

di Fisica e Scienza della Terra la seduta per la valutazione dei progetti di internazionalizzazione.  

  

Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 11,30  la Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 


